

Kirche in 1Live | 14.10.2024 floatend Uhr | Nikolas Beitelsmann

Angst als Meme

Mir werden auf Insta und TikTok Memes von Kierkegaard vorgeschlagen. Weil ich mich ein bisschen für Fragen über Gott und die Welt interessiere, werde ich damit zugeballert. "Angst ist der Schwindel der Freiheit", steht auf einem Meme. Ja toll, und was steckt dahinter?

Ein bisschen muss ich an den Krieg denken. Das Klima. Das macht mir alles Angst. Und gleichzeitig muss ich noch mein eigenes Leben hinkriegen. Es stehen viele Entscheidungen an. Habe ich mich für das richtige Studium entschieden? Soll ich in eine andere Stadt ziehen? Da wird mir echt schwindelig, als würde ich vor einem Abgrund stehen. Ein tiefer, klaffender Abgrund.

Alles schwarz. Was sich dort unten befindet, kann ich nicht sehen. Ich stehe sehr nah an der Kante. Nur ein Schritt und ich könnte stürzen. Und dann: Der Sprung! Ich springe, falle ... und werde trotzdem aufgefangen. Warum? Weil ich weiß, dass Gott mich auffängt. Gott sei Dank!

Das Leben hat Höhen und Tiefen. Und manchmal muss ich loslassen oder besser: einfach losgehen. Das kann verdammt weh tun. Wenn ich also zurückdenke, gab es oft solche Momente. Und irgendwie ist es am Ende doch immer glattgelaufen. Ich weiß auch: Ohne diese Momente wäre ich nicht da, wo ich heute stehe. Also: Life goes on! Und: Gott ist an meiner Seite. Das glaube ich und daran werde ich denken, wenn ich mich für das neue Studium entscheiden muss.

Sprecher: Jan Primke

Redaktion: Pfarrerin Julia-Rebecca Riedel